

IG Metall Bruchsal ehrte 339 Jubilare

## Aus der Geschichte lernen – für die Zukunft

»Ihr habt Gewerkschaftsgeschichte geschrieben«, sagte der Zweite Bevollmächtigte Eberhard Schneider bei der Jubilarfeier im Bürgerzentrum in Bruchsal.

Mit herzlichem Dank, Urkunde und Nadel ehrte die IG Metall-Verwaltungsstelle Bruchsal im festlichen Rahmen die Jubilare für ihre Mitgliedschaft.

14 Jubilare für 50jährige, 70 Jubilare für 40jährige und 255 Jubilare für ihre 25jährige IG Metall-Mitgliedschaft.

Bei der Festveranstaltung sprach die Laudatio der ehemalige Erste Bevollmächtigte der IG Metall Bruchsal, Werner Holzwarth.

»Viele anwesende Jubilare«, sagte der Zweite Bevollmächtigte der IG Metall Bruchsal, Eberhard Schneider, »haben damals die Grundlagen für die gewerkschaftlichen Erfolge gelegt. Dafür sind wir zu großem Dank verpflichtet.«

Nach einem gemeinsamen Essen konnten die »Spradl's« aus Kirrlach mit dem Bürgermeister Walter Heiler aus Wag-



häusel am Klavier überzeugen und wurden mit langem Beifall verabschiedet.

Ebenso verzauberte die Tanzschule Manhold mit ihren gekonnten Tanzeinlagen das Publikum.

### Für eine 50-jährige Mitgliedschaft wurden geehrt:

Stumpf Willi, Gutsch Harry, Bachmann Lilli, Bachmann Erwin, Ruppener Franz, Bruchsal. Faisst Helmut, Mühlacker. Schleifer Johann, Oberderdingen. Klotz Alfred, Ölbronn-Dürrnheim. Wiedemann Herbert, Stumpf Hans, Forst. Kirstein Anna, Hell Ursula, Ubstadt-Wei-

her. Hammer Johann, Bretten. Glaser Helmut, Kraichtal.

### Für eine 40-jährige Mitgliedschaft wurden geehrt:

Huber Rolf, Boch Artur, Korell Heinrich, Lichtenberger Berth., Tossenberger Josef, Blabusch Dieter, Bischoff Kurt, Oster Josef, Antony Walter, Spreu Ursula, Losert Rudolf, Häfele Erich, Wächter Otto, Roll Friedrich, Effenberger Herbert, Bretten. Pickermann Johann, Klinder Rolf, Scholl Gertrud, Schmidt Rosemarie, Heinrich Sebastian Bruchsal. Rettig Hans Jürgen, Eggenstein-Leopolshafen. Geiger Peter, Hanselbauer Adolf, Eppingen. Blum-

hofer Heinz, Riffel Heinz, Forst. Stellberg Franz, Graben-Neudorf. Kretzler Josef, Franken Hans Peter, Hambrücken. Kistner Siegfried, Karlsdorf-Neuthard. Bräuner Doris, Maag Gertrud, Knittlingen. Weber Karl, Rittershofer Roland, Stölzel Dieter, Höpfinger Hans-Peter, Wintter Heini, Zoz Eugen, Götz Wilhelm, Kraichtal. Grüneich Hugo, Kürnbach. Zawierucha Peter, Mannheim. Almann, Manuel, Runchina Salvatore, Striegel Otto, Fiebich Kurt, Maulbronn. Lutz Josef, Springer Eduard, Oberderdingen. Matetzki Ellen, Götzen Reinhard, Matetzki Jakob, May August, Schmeiser Peter, Wagner Erika, Östringen. Leipold-Büttner Gerd, Pfinztal. Futterer Siegfried, Brecht Fredi, Philippsburg. Schwarz Fritz, Stadtlauringen. Schollenberger Rosa, Sternenfels. Gebhard Walter, Brömel Ewald Manfred, Sulzfeld. Bauer Heinz, Rieger Lucie, Eberle Werner, Klein Norbert, Laub Albert, Staudt Gerhard, Ubstadt-Weiher. Müller Fred, Schuhmacher Martin, Öchsler Franz, Waghäusel.

## Organisationswahlen 2004

### Jedes Mitglied kann wählen

**Die Delegierten des 20. Ordentlichen Gewerkschaftstages in Hannover haben im Oktober 2003 eine neue Satzung beschlossen.**

Die neue Satzung tritt am 1. Januar 2004 in Kraft. Danach müssen in den Verwaltungsstellen der IG Metall Organisationswahlen geplant werden. Deshalb werden alle Gremien auf Verwaltungsebene neu gewählt.

Die Delegierten für die Delegiertenversammlung, dem Parlament der Verwaltungsstelle, werden neben den Personengruppenausschüssen neu gewählt. Die Delegiertenversammlung tagt vier mal im Jahr. Dort gibt

die Geschäftsführung ihren Rechenschaftsbericht ab und die politische Planung der Verwaltungsstelle wird beschlossen. Dazu gehört neben vielen anderen Themen auch die Beschlussfassung über die Tarifforderung.

Die IG Metall Bruchsal wird im ersten Halbjahr 2004 zu den Organisationswahlen einladen. Einladungen zu den erforderlichen Mitgliederversammlungen ergehen gesondert.

Wir werden sowohl an dieser Stelle als auch im Internet ([www.bruchsal.igm.de](http://www.bruchsal.igm.de)) die Termine aller Mitgliederversammlungen veröffentlichen.

## Tarifautonomie

### Gespräche mit Politikern

**Der Ortsvorstand hat in den letzten Wochen mit verschiedenen Politikern auf Bundes- und Landesebene über den Erhalt der Tarifautonomie diskutiert.**

Im ersten Gespräch am 28. Oktober mit Jörg Tauss, (SPD) Mitglied des Bundestages (MdB), wurde eine gemeinsamen Erklärung verabschiedet. Darin wenden sich die Unterzeichner gegen den Versuch, das deutsche Tarifvertragssystem auszuhöhlen und das Fundament der Tarifautonomie zu zerstören.

In einem weiteren Gespräch am 30. Oktober mit dem Landtagsabgeordneten Franz Wieser

(CDU) wurde auch eine gemeinsamen Erklärung verabschiedet, in der sich die Unterzeichner für die Tarifautonomie aussprechen und die rot-grüne Bundesregierung und die Opposition CDU und FDP aufgefordert werden, die Tarifautonomie zu sichern.

Am 10. November gab es dann ein Gespräch mit Olav Gutting (CDU, MdB). In diesem Gespräch gelang der Versuch, eine gemeinsame Erklärung zu verabschieden, leider nicht.

Die jeweiligen Erklärungen stehen auf unserer Homepage zum Herunterladen bereit.